

El sector pesquero mira bien su ministerio

Lenín Moreno ha decretado que la pesca y la acuicultura tengan **autonomía** ■ El sector espera **cambios positivos**

GIANNELLA ESPINOZA COBOS
espinozag@granasa.com.ec

■ GUAYAQUIL

Una de las primeras resoluciones de Lenín Moreno en la presidencia ha sido darles independencia a la acuicultura y a la pesca con la creación de un nuevo ministerio. Actores del área se muestran optimistas con este decreto. Esperan decisiones ejecutivas más directas y que sea conformado por personas que conozcan sus necesidades.

Antes, en el 2007, el sector tuvo su subsecretaría y desde el 2011 su viceministerio, siempre como una dependencia del Ministerio de Agricultura, Ganadería, Acuicultura y Pesca. El 24 de este mes, Moreno firmó un decreto en el que ordenó la creación del Ministerio de Acuicultura y Pesca como "un organismo de derecho público, con personería jurídica, patrimonio y régimen administrativo y financiero propios".

LA CIFRA

\$ 4.000
MILLONES

es el aporte aproximado de Pesca y Acuicultura a la balanza comercial del país.

Bruno Leone, vicepresidente de la Cámara Nacional de Pesquería, cree que esta decisión ayudará a que los problemas de la acuicultura y la pesca sean tratados como prioridad. "No es que el sector estaba descuidado, pero el ministerio anterior tenía suficiente peso, para ser uno solo, con la agricultura y la ganadería", explica. "Ahora nos toca velar para que todo se organice bien y haya la institucionalidad del caso".

Con Leone, coincide Carlos Farinango, camaronero orense y biólogo marino de la Espol, en lo que respecta a la organi-

CIFRAS QUE GENERA LA PESCA

2,3 al 2,9

Aporte de la pesca al producto interno bruto

17 %
anual

es el promedio del crecimiento anual del sector pesquero



China

El mayor comprador de harina de pescado ecuatoriano

2013:

\$ 61 millones



España

El mayor comprador de conservas de pescado

2013:

\$ 62,8 millones

58 %

de las exportaciones atuneras del Ecuador va hacia Europa



85 %

de la actividad pesquera en Manabí viene del atún



El atún mueve el **90 %** de la economía de Manta y Manabí.



400 empleos

genera cada embarcación cuando un barco entra a puerto para mantenimiento y por las vedas.

EXPRESO

zación. Dice que esta cartera de Estado los beneficiará siempre y cuando estén a la cabeza profesionales que conozcan las necesidades del sector y que se acerquen al productor.

Mónica Maldonado, directora ejecutiva de la Cámara Ecuatoriana de Industriales y Procesadores Atuneros, por su parte, aspira a que el nuevo Gabinete cree políticas pesqueras que impulsen la competitividad del sector. Así mismo, que agilite todos los procesos con una toma de decisiones más directa y

EL DETALLE

Ministra. Ana Katuska Drouet, guayaquileña, ingeniera comercial de la Universidad Laica Eloy Alfaro de Manabí.

que fomente la investigación.

La nueva entidad tendrá su sede en Manta y estará conformada por el actual viceministerio y las unidades que se encuentran bajo su dependencia, entre estas el Instituto Nacional de Pesca.

ACUERDOS

10 años después

■ Con el Acuerdo Ministerial N° 89 publicado en el Registro Oficial N° 86, el 17 de mayo de 2007, se creó la Subsecretaría de Acuicultura como una dependencia del Ministerio de Agricultura, Ganadería, Acuicultura y Pesca. Luego, el 29 de julio del 2011, mediante el Acuerdo Ministerial N° 281 se establecieron las atribuciones y responsabilidades del Viceministerio de Acuicultura y Pesca. Hoy el área tendrá su propio ministerio.

La ubicación, para Maldonado, es estratégica porque en este cantón de la provincia de Manabí ya existe una infraestructura montada y un sistema integrado de información que le pertenece al viceministerio.

Para Karen Cedeño, gerente de comercialización de una empresa de pesca fresca en Manta, en cambio, representa ahorro de costo y tiempo. "Considerando que la mayoría de documentación de exportación es ingresada en Manta, pero todo debe ser aprobado en Guayaquil, ganaremos tiempo de entrega en documentos para cada embarque... Y no son solo papeles, también muestras de análisis y más... Significa competencia", señala Cedeño.

A la cabeza de este organismo estará Katuska Drouet, ingeniera comercial de la Universidad Laica Eloy Alfaro de Manabí y gerente de la Sucursal de Manabí del Banco de Desarrollo desde el 2013 hasta este año. Antes fue jefa de Adquisiciones en Eurofish y gerente zonal en Portoviejo del Banco Nacional de Fomento.